

Precios de suscripción
 En Alicante, al mes. 1, 50 ptas.
 En España, trimestre. 5 »
 Fuera de España, id. 15 »
Puntos de suscripción
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.
Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.



PARA EL DIA DE GLORIA

BARATURA INCONCEBIBLE

25 PLIEGOS de santos finos, papel de color y satinado,

UN REAL

ES DECIR,

775

SANTOS

por VEINTICINCO céntimos de peseta, vendemos en la imprenta de este periódico.

Aprovechad la ocasión. Se sirven pedidos. Pago adelantado

Ajena colaboración

SOLUETA

DON RAFAEL TEROL Y MALUENDA

Por tratarse de un querido y respetado amigo que tantas pruebas de cariño tiene dadas á la hermosa tierra que le viera nacer, á nuestro querido Alicante; persona que por su gran corazón y nobleza de miras merece y tiene la más absoluta adhesión de sus correligionarios y el más profundo respeto de sus

adversarios políticos, reproducimos con gusto algunos párrafos del libro «España en fin de siglo» que acaba de ver la luz pública en Madrid:

«Una de las personalidades más conspicuas de la política liberal de Alicante, es, sin duda alguna, el distinguido exdiputado á Cortes, cuyo nombre encabeza estas líneas.

Nacido en 1842, cursó con brillantez la segunda enseñanza en el Instituto de Alicante, y apenas salido de las aulas se dedicó al comercio, al que le llamaba una tradición de familia y la conveniencia de no aban-

donar operaciones lucrativas creadas por su padre en el transcurso de muchos años de honradez laboriosa.

Sus negocios múltiples no le separaron de la vida activa de la política, y, en aquella época de lucha, en 1868, tomó parte en la revolución, y una vez ésta triunfante, fué elegido diputado provincial por el distrito de Elche, cargo que desempeñó hasta 1883 en que, por el voto unánime de la corporación, fué elegido presidente.

Nombrado en 1872 jefe del partido liberal de Alicante, permaneció fiel á la política sagastina, que aún defiende.

En la presidencia de la Diputación dejó memorable recuerdo de su paso, dando á la marcha administrativa de la corporación una organización y una publicidad hasta entonces desconocidas; pero, si cabe, su gestión como alcalde fué aún más provechosa, pues representó en Alicante el principio de una era de economías, de reformas y de patrióticos servicios; la terminación del hermoso paseo de la Esplanada, el camino del cementerio, y otras muchas mejoras del mismo orden, datan de esta época, y para satisfacción propia y de sus administrados, escritos están y publicados en 7 de Enero de 1890 los justificantes de todos los gastos hechos y de todos los ingresos percibidos durante su permanencia al frente del Municipio.

En la ocasión que nos ocupa,

el Sr. Terol dió una nueva muestra del culto profesado á sus convicciones. A pesar de que su nombramiento de alcalde estaba acordado por el gobierno de S. M., negóse á admitirlo como no lo obtuviera por elección directa de los concejales; y habiendo con este motivo renunciado el Consejo de ministros á la facultad de hacer la propuesta, dejando libre la designación de su presidente al Ayuntamiento de Alicante, éste eligió al Sr. Terol, por 27 votos contra tres de los 30 que formaban la corporación.

Dejó la alcaldía poco después del advenimiento al poder del partido conservador, á consecuencia del expediente formado con este objeto; y tal disgusto produjo en la opinión pública la forma de separar del Ayuntamiento á un alcalde tan querido del pueblo, que inmediatamente la «Sociedad Económica de Amigos del País» le eligió presidente por aclamación y el Casino le confirió igual cargo en una votación tan numerosa, como se recuerdan pocas en aquel centro de la buena sociedad alicantina. Muestra de confianza y simpatía dada espontáneamente por la población á quien supo imponerse por ella todo linaje de sacrificios.

El partido liberal de Alicante, deseando premiar los servicios del Sr. Terol, le proclamó su candidato para diputado á Cortes y, como era de esperar, obtuvo un triunfo lisonjero, tra-

ducido en una votación nutridísima.

Posee la cruz de Benificencia de primera clase (concedida á propuesta de un gobernador, adversario político suyo), por sus grandes servicios prestados al pueblo en la epidemia cólica de 1885, durante la cual contribuyó personalmente á la creación de una cocina económica, socorriendo y repartiendo raciones á los pobres por su propia mano.

En 1872 fundó un Círculo liberal y á su iniciativa se debe la fundación del periódico *El Liberal*, que se publica en Alicante.

Goza de una desahogada posición, merced á la inteligencia y acierto con que ha dirigido las operaciones mercantiles de su casa. Es modesto en sus costumbres y atable en su trato. Considera como propios los dueños de sus amigos y se identifica con ellos, conquistando de este modo gratitudes inextinguibles.

HAGASE EL MILAGRO

Dos años de continuos é inmensos sacrificios lleva la nación española, porque así lo ha querido el gobierno y lo ha exigido la política de la guerra con la guerra, que ha sido credo del Sr. Cánovas y de su partido; pero gracias á las ductilidades últimamente descubiertas en nuestros gobernantes, ó á que el trato de D. Antonio con sus nuevos amigos los ministros de su predilección, le ha demostrado que es cómodo mudar de

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños. La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar. Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una. Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobres, 12 50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id. La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

—Cielos! qué decís, señora! balbuceó Bavon, presa de la duda. Y está casada?

—Y, caballero, jamás ha permitido que un hombre la mirara sin respeto. Y no está casada.

—Pero explicaos, me hacéis morir de impaciencia. Decidme, os lo suplico, cuál ha sido la suerte de Godeliva durante estos ocho largos años?

—Y bien, comprimiré mi dolor, dijo la señora Wildenslag, levantando la cabeza. Hallaré valor y fuerzas para defender á mi noble hija, á mi buena Godeliva. Escuchad, caballero, váis á saber cual hasido nuestra suerte y la suya, desde que nos disteis un doloroso adiós á las puertas de la ciudad. Nos dirigimos á Wazemmes, cerca de Lille, y hallamos allí mucho trabajo y un buen salario. Como quiera que mis esfuerzos para hacer admitir á Godeliva en el taller de una modista no dieron el menor resultado, su padre la obligó á ir á la fábrica. La pobre niña no pudo acostumbrarse á ella y enfermó de pena. Necesitó mucho tiempo para recobrar sus fuerzas; entonces, con objeto de procurarse alguna utilidad, inauguró en nuestra misma casa una modesta escuela para enseñar á leer á los hijos de los flamencos nuestros vecinos.

—Y nuestras cartas, por qué no habéis contestado á ellas?

—Vuestras cartas? No hemos recibido más que una y Godeliva la ha contestado.

—Además hemos escrito otras tres.

—Lo ignero, caballero.

—Vuestro marido las recibía en la fábrica. Las habrá guardado destruido?

—Es muy posible, caballero; creía que para Godeliva era preferible romper toda relación con personas mucho más elevadas que nosotros; porque por un individuo de Gant... vimos nuestro ingreso como dependiente en la casa de M. Raem-douck y Godeliva decía siempre que no dejaríamos de haceros rico.

—Y por qué Godeliva no nos escribía para tener noticias nuestras?

lio de vuestros padres. Había conseguido trabajo en el almacén de una fábrica. Ayer, le enviaron á llevar un paquete á la estación del ferrocarril. El desgraciado se detuvo en una taberna; se descuidó con sus camaradas, y perdió el paquete que se le había confiado. El dueño de la fábrica pretende que mi hijo ha robado el paquete y lo ha vendido. Quiere mandarle prender por los gendarmes, y que como un ladrón le condenen á cinco años de presidio. Ah! caballero, tal vez hemos merecido nuestra miseria con una vida de desorden y disipación. Así me lo dice la desgracia; sin embargo, continuamos siendo honrados y mi pobre hijo es solo culpable de un grave descuido. En realidad, es un buen muchacho, posee un corazón sensible, respeta á su madre. Sea la pobreza nuestro patrimonio, yo la sufriré resignadamente como justo castigo; pero la deshonra de una condena! mi hijo en presidio! Soy madre y no sobreviviré á semejante golpe, y mi... Oh, caballero, podéis salvarnos con tan poca cosa, al menos para vos que sois rico... El dueño de la fábrica consiente en olvidarlo todo y en aceptar su justificación, si mañana, antes del mediodía, le devolvemos el paquete ó cien francos! Para vos, es casi nada; para nosotros, es más que la vida. Maévaos á compasión mi llanto, tened piedad de unas personas que á pesar de la ausencia y la adversidad, no han pasado un solo día sin acordarse con gratitud de vuestros padres.

Cayó de rodillas en medio de la estancia y tendió al joven sus manos temblorosas.

Este, por más que lo intentaba, no conseguía dominar su emoción. Se dirigió á ella y la levantó diciendo:

—Calmáos señora; comprendo vuestra ansiedad y vuestra desgracia. Decís, que cien francos pueden salvaros? Consoláos, los tenéis. Si á os en esta silla, tengo algo que preguntaros. Hablabais de vuestros hijos... pero vuestras hijas?...

—Mis hijas? balbuceó con embarazo la mujer Wildenslag.

—Sí, vuestras hijas, qué ha sido de ellas?

—Caballero, viven muy lejos, en Francia. Están casadas.

opiniones y seguir mandando con propósito de enmienda, hoy vemos con gusto que los periódicos conservadores aclaman como la mejor, aquella política que desde un principio recomendó como única y necesaria para la paz, el ilustre jefe del partido liberal demócrata, Sr. Sagasta.

No es posible hacer confesión más sincera del error en que ha venido el gobierno, que la demostrada con la conducta del mismo, desde que llevó a la Gaceta el decreto de reformas para Cuba y Puerto Rico; pero si algo faltase, suplido con exceso el lenguaje de la prensa conservadora, prometiéndonos faustos acontecimientos para próxima fecha, por virtud de negociaciones y habilidades, en las cuales solo podría servir de estorbo la espada del Sr. Weyler.

Tardío es el remedio; gravísimo el daño causado a la patria con los errores que vienen a reconocerse; pero hágase el milagro...

No será posible al gobierno demostrar, en ningún caso, que puede exigirse a una nación tanto hombre y gastos de tal magnitud, para venir al fin a confesarse que el resultado, de obtenerse, será igual al que en un principio hubieran logrado siguiéndose la política que hoy se inicia. El país puede ver cómo se le sacrifica en sus hombres y en su fortuna, y lo ve con noble satisfacción, cuando a la postre se le muestran páginas gloriosas para su historia, como lo será la campaña de Filipinas; pero será difícil que perdone al que después de agotarlo en sus recursos, escriba las que habrán de reseñar los errores de la campaña y política seguida en Cuba.

Así lo reconocerá el Sr. Cánovas, cuando tanto empeño tienen sus admiradores en presentarlo como figura saliente en el hermoso resultado de la angusta iniciativa que señaló a los vencedores del Archipiélago filipino, siquiera estiendan sus plácemes y elogios al Sr. Beránger.

Háganse los milagros... Compárense en buen hora las glorias del que los hizo; pero cuidado como se excusan responsabilidades, porque esto no va a ser cosa tan fácil, y pueden resultar gravísimas el día de la liquidación.

La deslealtad de Sanguily

Lo negaban los periódicos minis-

teriales, pero ya es evidente así lo ha confesado el Sr. Cánovas que Sanguily formaba parte de la expedición filibustera apresada por un barco de la marina norteamericana.

Iba Sanguily como se había dicho a sustituir, poniéndose al frente de los rebeldes de Pinar del Río, al cabecilla apresado recientemente Rius Rivera.

La ingratitud y la deslealtad de Sanguily no tienen límites. Preso por el general Calleja cuando era patente que el excabecilla de la guerra pasada conspiraba para realizar el actual levantamiento fué condenado a cadena perpetua y recientemente indultado.

Firma Sanguily una promesa de no volver a conspirar ni a hacer armas contra España, y faltando a su palabra, vil é ingrato, es apresado en el momento en que se disponía, al frente de una expedición filibustera, a desembarcar en las costas de Cuba.

Negra página es esta de la ingratitud de Sanguily para la causa de la insurrección cubana.

De aviso y de lección debe servir la burla de Sanguily para nuestro gobierno.

De su benevolencia para con los Estados Unidos no podemos coger otro fruto. No se agradece su humanidad porque es impuesta por un gobierno extraño, y al quedar burlado por los rebeldes perdonados que no cumplen sus promesas, padece con el del gobierno el prestigio de España.

No es esta la primera vez que se burlan de nuestra hidalguía los rebeldes cubanos. Se burlaron de ella Maceo y Calixto García y se burla ahora Sanguily. Cuando solo padece nuestra buena fe y nuestra generosidad, menos mal, pero ahora toca a la dignidad nacional esta burla si el indulto de Sanguily fué concedido por la influencia y aún por la presión de los Estados Unidos.

Política local y regional

Olor a pólvora

Si es una mentira el sufragio universal, y los Apapucos de los revolucionarios no han de tomar parte en las elecciones, ¿qué esas pesadumbres de boquilla de La Unión?

Vamos, ya, por meter ruido, para que se le oiga y sepa el mundo cristiano que aquí no hay más mayoría

que las de los hombres de pelo en pecho.

Se retrata el colaga de tal manera cuando escribe, y pone una cara tan fea y toma un aspecto tan feroz, que los que sabemos todo lo que tiene dentro, nos decimos: con un corazón tan hermoso, que gusto tiene de presentarse ante sus conciudadanos, tan marrirotto y desagradable.

Efectos quizá del olor a pólvora.

¡Que baile!

Los yankees, son casi todos iguales. Ahora nos sale Mr. David manifestando ante varios periodistas de los Estados Unidos que ha llegado el momento de que la República de la Unión se anexe la isla de Cuba.

Ese David debe ser el del arpa.

¡Que baile!

El censo electoral

La revisión anual del censo se verificará de la siguiente manera: el 10 de Abril, el alcalde bajo su responsabilidad, hará fijar en el sitio acostumbrado para los edictos, a saber, la lista definitiva de los electores del año anterior, expresando la edad, domicilio y profesión de cada uno, y si su ben ó no leer y escribir; la lista de los electores inscritos que desde la publicación de la anterior hayan fallecido ó perdido el derecho electoral, por incapacidad ó pérdida de vecindad, la lista de los que teniendo en el mismo día adquirida la vecindad, con el tiempo de residencia necesario para ser electores no constan en la primera lista, y otra comprensiva de aquellos, para quienes se ha suspendido el ejercicio de derecho electoral. A tiempo de fijar estas listas, el alcalde anuncia que el día 20 del propio Abril se reunirá la junta Municipal del Censo ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra y justificar documentalmente cuantas reclamaciones se refieran al derecho de sufragio.

Constituida en sesión pública el día 20 a las ocho de la mañana la junta del Censo, en la sala de sesiones del Ayuntamiento, y teniendo a la vista las listas antes indicadas, oír cuantas observaciones se le hagan sobre exclusiones, ó reclamaciones, admitiendo los documentos justificativos que se le presenten librando por el secretario un recibo de dichas reclamaciones y documentos, de todo lo cual se extiende una acta que in-

mediatamente será formada por los individuos de la junta y reclamantes.

Viajero

En el tren correo de anteayer llegó a esta ciudad, procedente de la Corte, nuestro querido amigo D. Triniario Ruiz Valarino, diputado a Cortes por el distrito de Dolores.

El Sr. Ruiz Valarino se propone pasar una temporada en la preciosa finca «Matamoros», término de Torreveja, propiedad del ilustre poeta Campoamor.

Granuja

Los partes que se recibieron ayer en Alicante, en uno de ellos se dice que Sanguily está ya en la provincia de Pinar del Río al frente de las partidas de Rius Rivera.

Nuestros lectores recordarán que nosotros lo habíamos anunciado con anticipación, a pesar de todas las palabras de honor que había dado ese granuja.

Demasiado sabíamos que el honor, la fe jurada, la decencia y la caballerosidad, no son patrimonio de muchos por no decir la mayor parte de los que nos hacen la guerra en Cuba.

Los jingoes de los Estados Unidos no encuentran muy natural la conducta de Sanguily.

Como que todos ellos están a su altura.

Ahora lo que se debe procurar es oír a Sanguily.

Para volverle a perdonar si Sherman lo pide.

Traslado

Un periódico asturiano recuerda que el general marqués de Polavieja, nació en Asturias, que su nombre y familia asturianos son y que viven en dicha región muchos de sus parientes del mismo apellido.

Traslado a Alcoy, muy particularmente a nuestro querido colega El Serpis, paisanos del ilustre caudillo.

Y vamos tirando

Hay quien dice que nos metemos en todo, porque cumplimos exigencias de la moral y de la educación del niño.

Hablamos hace días de la clausura de las cátedras de la Escuela Normal de Maestras y nadie ha dicho palabra ni se ha tomado disposición alguna.

Dejemos esto y rueda la bola, pero advirtamos que existe una escuela de niños y otra de niñas en una misma casa, se encuentran en la escalera y naturalmente, se hacen el amor al estilo infantil.

Rueda la bola y el que quiera impedirlo que lo impida.

Nosotros cumplimos con nuestro deber.

Supuesta comanditaria

Nuestro querido colega El Liberal publica en su número correspondiente a anteayer un brillante artículo que titula «En nuestro sitio». En él se contesta del modo lógico y contundente que le es peculiar la manifestación, en concepto nuestro extravagante, de supuestas inteligencias entre conserxadores y liberales.

Dice así el periódico liberal:

«Esta conducta de nuestros jefes y de nuestros correligionarios tiene, a diferencia de otras, la sanción solmne de los hechos que se caracterizan por una consecuencia sin límites que para sí quisieran muchos de aquellos que sin fe en las ideas navegan por el mar de la política sin otro rumbo que el marcado por propias y personales conveniencias, y que así so monárquicos ó republicanos, liberales ó conservadores, a medida que su ambición y su egoismo les indican qué portal ó cual camino pueden llegar con más rapidez al disfrute, no ya de elevadas posiciones, que por lo que tienen de electivas son siempre honradas y prestigiosas, sino el de la más humilde plaza retribuida en cualquier centro del Estado ó de la provincia. Entre nosotros, y esto es lo que La Unión Democrática no ha querido entender ni comprenderá nunca, una práctica constante acreditada con avasalladora elocuencia que sucede todo lo contrario; a despecho de todas las arbitrariedades del poder y de todos los resortes del mando, acudimos a ejercitar nuestros derechos en las urnas y teniendo procesados, suspensos, y perseguidos a todos los alcaldes y regidores del partido liberal, todavía y por encima de los más irritantes atropellos de los Espinosos de 1891 y de los Madariagas de 1895, todavía, decimos, conquista el partido liberal en buena lid para sus amigos y sus jefes cuatro puestos en el Congreso y uno en la alta Cámara; en cambio nuestros amigos, desde el más modesto hasta el más elevado entre aquellos

—¡Casadas! exclamó Bavon con profunda angustia en la mirada.

Miró durante algún tiempo con visible descontento a la despavorida mujer que inclinaba la cabeza sobre el pecho y permanecía silenciosa.

—Sí, os socorreré, nada temáis, repitió; pero, si no me hubiese vencido mi compasión hacia vuestro dolor maternal, hubiera permanecido insensible a vuestras súplicas. Mucho más, me hubiera vengado en vos, y os hubiera cerrado despiadadamente la puerta; porque vos, señora, vos, sin saberlo, habéis envenenado mi existencia y turbado mi felicidad.

—¿Yo, caballero? Os equivocáis seguramente.

—No, no me equivoco. Mi madre había depositado en el corazón de vuestra Godeliva los gérmenes de la virtud y del sentimiento del deber. Yo, niño inocente aún, había compartido con ella las primeras nociones de la instrucción; de la instrucción que debía preservarla del relajamiento moral y de la perversidad del corazón. Vos, su madre, qué habéis hecho de vuestra buena y pura Godeliva? La habéis enviado a una fábrica, para que os procurara dinero, habéis expuesto esa tierna flor al rudo contacto de gentes groseras...

—Caballero, caballero, nos es verdad! exclamó temblando la señora Wildenslag.

Pero Bavon, completamente fuera de sí, la interrumpió y continuó:

—Dejadme concluir: es la última vez que mis labios pronunciarán su nombre. Lo repito con indignación, qué habéis hecho de vuestra pobre Godeliva? Ah! inútil es contestar, pues al cabo de dos años es sorprendida en un callejón de Douai, con el zueco en la mano, batiéndose, profiriendo insultos y palabras que hicieron retroceder de disgusto a un simple obrero de fábrica. Eso habéis hecho de vuestra pobre Godeliva. Ahora, es egoísta, insensible, y no abriga el menor sentimiento de delicadeza; ahora aborrece sin duda a la madre que ha vendido por un puñado de dinero la pureza de su alma.

—Oh! no, no, caballero, tened piedad de mí. Godeliva es la única de mis hijas que todavía me ama sinceramente, mi único apoyo en la desgracia.

—Sea, señora; quizás haya sobrevivido en ella un sentimiento generoso; quizás os ha perdonado el daño que le habéis hecho; pero, yo, no os lo perdono, no puedo perdonároslo... Tomad, ahí tenéis los cien francos que me pedís. Salid hora, y ojalá el cielo no continúe castigándoos por vuestro fatal error respecto a vuestra hija.

Al pronunciar estas palabras, había hundido la mano en un cajón de su pupitre y contado sobre la mesa cinco monedas de oro.

La señora Wildenslag contempló el dinero con ojos extrañados y sus labios trémulos murmuraron:

—Oh, Dios! si pudiera rehusar este socorro! Pero no, el honor de mi hijo, el honor de mi pobre Godeliva! Debo doblar la frente como una esclava, al grito de la injusticia; oír acusar de bajeza, de perversidad de corazón a mi hija angelical... Ah! me falta el valor. Voy a sucumbir.

Dejóse caer sobre una silla y se echó a llorar amargamente.

—Una tirana injusticia? repitió Bavon, asombrado de estas exclamaciones. Mis reproches, por severos que sean, no son fundados?

—Son falsos, completamente falsos! exclamó la señora Wildenslag a través de sus lágrimas. Quién ha sido bastante cobarde para venir a decirnos que a visto a mi Godeliva batirse y profirir groseros insultos?

—Es Estéban Geerts, quien la ha visto en Douaj herir con sus zuecos en la mano.

—Ah! recuerdo ese triste asunto; no era Godeliva, era su hermana Teresa, que en efecto se parecen, al menos en las facciones. Godeliva, caballero! jamás una palabra indecorosa han proferido sus labios; ha sido maestra de escuela; tiene talento, es buena como un ángel, y su corazón permanece todavía tan puro como cuando la enseñabais a leer.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correo

Para la línea de Madrid, se recoja la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarrile

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Mixto, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Mixto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está a cargo de D. Francisco Albero.

¿quienes la intemperancia gubernamental no llegó a despojar de puestos administrativos desempañados con honor y ganados con probada competencia, renunciaron á ellos voluntariamente para quedar en condiciones de luchar con nobleza por la causa de su partido, á diferencia de aquellos que á cambio de conservar un destino en fuerza de súplicas respetado, no vacilaron en arrojar por el balcón á la calle su historia política para venir á caer como un advenedizo más en el campo de ese partido conservador, al que los liberales son deudores de una persecución política, así en la capital como en los pueblos, que no hay necesidad de señalar con gran relieve, porque demasiado grande es el que la presta la notoriedad de los hechos consumados.»

Ecos políticos

El gobierno va á hacer separación absoluta entre los gastos de la campaña de Cuba y los de la campaña de Filipinas.

Nos parece muy natural que no haya relación entre los gastos.

Porque tampoco la hay entre los gustos.

Sobre que en Cuba no hay más que disgustos...

El gobierno, en las próximas elecciones de concejales presentará candidatura cerrada.

En Alicante la presentará abierta. Y caerá, naturalmente, sobre la cabeza del cuerpo electoral. Que echará sangre.

Carta de Madrid

8 de Abril de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La prensa habla de negociaciones para la paz en Cuba, añadiendo que este asunto llevará aparejadas las dimisiones de personas que desempeñan cargos importantes, incluso el general Weyler, que será defraudado su propósito de concluir la guerra por medio de las armas.

Dícese que los estados Unidos están gestionando la paz para Cuba desde hace tiempo, pero que nuestro gobierno no alarga la solución del problema en vista de las ventajas que va alcanzando el ejército, y porque quisiera un hecho de armas importante que coincidiera con la publicidad de las primeras negociaciones de la paz.

Se añade que el gobierno hace actualmente caso omiso de las cuestiones que todos los días se plantean en el Senado norteamericano, porque tiene la seguridad de que ninguna de ellas contraría á España prosperará en definitiva mediante los buenos oficios del gobierno yankee, muy interesados en conseguir que se realice la paz.

También se asegura que las negociaciones para pactar la pacificación de la isla de Cuba se harán en París en el nuestro embajador en la vecina República y otra persona, que será, según unos, Estrada Palma, y el doctor Betances, según otros.

Comunican de París que el periódico La Soleil publica un artículo tratando asuntos de España, y especialmente de la agitación carlista que se nota en algunas provincias.

Dicho periódico declara que sería muy conveniente para la tranquilidad de nuestra nación el que regresen tropas tanto de Cuba como de Filipinas, pues sabido es de todos que el ejército español es liberal.

Dice el ministro de Hacienda que se negocia con el Banco una operación de crédito por 55 millones de pesetas, ampliable hasta los 100 millones.

No puede pensarse en otra cosa hasta termina las guerras, declara el ministro para no comprometer el porvenir.

Por ahora el gobierno se limitará á negociar con el Banco, dejando á las Cortes las resoluciones de mayor trascendencia.

Se promete el ministro sacar tres millones más con los aumentos en los cupos de Consumos.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

Lo advertimos

Desde hace algunos días hemos dejado de recibir los números de nuestro apreciable colega El Cantábrico, de Santander, y como la falta es consecutiva, suponemos que será un descuido de la administración del periódico, por lo cual se lo advertimos.

Bienvenido

Se encuentra entre nosotros, con objeto de pasar una corta temporada al lado de su apreciable familia, nuestro paisano y querido amigo el distinguido escritor D. Rafael Altemira, catedrático de la Universidad de Oviedo.

Atención

Sufriendo de estómagos tan extremadamente débiles lo que oía y fingiendo en podering stivo, sé las señoras Ana y dispépticas de doctor Hanzemann y con tanta felicidad, que hoy os. No teniendo otros medios para agradecer mi felicidad, vengo por a presentá llamar la atención de los enfermos hacia las píldoras Anti-dispépticas del doctor Hanzemann.—Cura Ana de Murillo (esposa de Sr. Alfredo S. de Murillo).

Precio del frasco; 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet; Mayor 4.

Propuesta

Ha sido propuesto para la plaza de catedrático de Legislación Mercantil y sistemas aduaneros de la Escuela de Comercio de esta capital, D. Hipólito Domínguez.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial mayor de la comisión Mixta de reclutamiento de esta provincia, el teniente coronel D. Miguel Alórcaz.

Plazo legal

El día 15 del corriente mes, termina el plazo de presentación de solicitudes de los aspirantes á ingreso en la Escuela Naval y en la Administración de la Armada.

Viajero

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo, D. Nicolás Almiñana.

Por la noche salió para Denia, donde hace tiempo reside.

Nuestros vinos

Los viñedos en esta provincia, generalmente hablando, presentan buen aspecto. La muestra de fruto es abundante, y si un incidente imprevisto no sobreviene, y á tiempo tieneve, la cosecha del vino será en cantidad y en calidad.

La exportación de éste se hace con

lentitud, siendo el vino exportado casi todo de compras hechas en los primeros meses del presente año vinícola.

Hoy, el precio fluctúa de 5 á 6 reales arroba.

Jóvenes y viejos

Llamo la atención de las personas que sufren de tos y bronquitis por mas antigua que sea á experimentar las píldoras expectorales del doctor Hanzemann garantiendo que serán curadas y en corto tiempo.

Me animo á recomendar estas píldoras porque yo, después de haber probado un sin úm ro de remedio y sufriendo lo que Dios se puede figurar vine á curarme en diez días, usando únicamente, y sin dieta alguna, las píldoras expectorales del doctor Hanzemann.

Deseando que todos los enfermos conozcan un remedio tan útil como sin igual, vengo espontáneamente á publicar este certificado.—Paul R. Krumberg, sacerdote.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Aprendiendo el alfabeto

Nunca me olvidaré cuando (sierdo colegial) me llamaron para aprender las letras del alfabeto. ¡Oh, Dios mío, Dios mío! Que sufriendo de espíritu y de cuerpo el que sentí al tener que pasar por tan odiosa tarea. Me parecía á mí que nunca podría aprender tales letras, luego que aprendía la segunda letra, olvidada la primera y de esta manera me sucedía lo mismo con las demás. En mi pesar mojaba el libro con lágrimas y en mi cólera y disgusto lo arrojaba al suelo y lo pisoteaba; pero cuando al fin pude retener en un imaginación el alfabeto la operación de aprender á agarrar las letras en palabras se me hizo más fácil; mas la tarea pesada en todas las cosas es posesionarse del principio vital que exista.

¿No es verdad? Todos diríamos que sí, pues bien entonces vamos á copiar una carta y hagamos la aplicación de su teoría.

«Durante varios años» nos dice un cliente, que sufría de un padecimiento que ni yo ni los doctores que me asistían, podían definir. Comenzaba con un mal estar general, debilidad pérdida de apetido, angustia después de comer y dolores en el pecho y espalda; á guisa de ves me pasaban bochornos de calor seguidos de frío, la boca y la lengua les tenía fofradas con materia blanca y gastado el sentido del sabor. No teniendo gusto natural para comer, pedía carne y fuetas. Cuanto más progresaba el dolor, tanto más afectaba la acción de mi corazón y mi respiración. La respiración se hacía mas corta y el corazón me batía y palpitaba al punto de hacerme temer que me iba á morir de mal de corazón; después me sobrevinieron dolores en los riñones, en la parte baja de la espalda que eran con frecuencia muy agudos y alarmantes. Apenas necesitaba decirles que todo esto me mortificaba y deprimía mi espíritu de tal manera que me era imposible atender á mi trabajo.

Después de algún tiempo determiné por conveniente dirigirme á Barcelona y entré en el Hospital de Santa Cruz de aquella ciudad, permanecí en él tres meses; durante el segundo mes me dió un ataque de parálisis en las piernas que afortunadamente, aplicándome la electricidad, cedió en gran parte. Durante el tercer mes había mejorado un tanto en mi estado general de salud y regresé á Lloret donde trabajé lo mejor que pude por cerca de cinco meses, mi mejoría fué corta, mi padecimiento

me volvió con gran fuerza y me vi obligado otra vez á ir al hospital. Allí permanecí dos meses y no encontrando alivio regresé á casa otra vez, esta vez ya tan desanimado y triste como pudiera uno figurárselo.

Más habiendo leído de las notables curaciones que hacía el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, supliqué al farmacéutico de Lloret, Don Exequie Botet, que viniera á verme y le pregunté si me aconsejaba á que tomase el Jarabe. El resultado fué que comencé á tomarlo siguiendo las instrucciones.

Tomé en todo muchas botellas, pero el resultado que me produjo este remedio fué maravilloso. «Me convertí completamente en otro hombre». Hoy todos mis padecimientos han desaparecido y como y trabajo lo mismo que antes de que tuviera esta enfermedad.

«Acabo de ir á ver hoy al Sr. Botet y quedé sorprendido de verme tan cambiado y alegre. Viendo la gente lo que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel me ha hecho, todos lo piden y dicen que usarán esta medicina tan mágica. ustedes tienen mi consentimiento para publicar esta carta. (Firmado) Salvador Masjuan, Lloret de Mar, provincia de Gerona, 24 de Mayo de 1895»

Ahora pues veamos en que nos interesa á nosotros este caso ¿Cuál es la verdad fundamental de él? Es esta: que D. Salvador Masjuan había sido por largo tiempo víctima de esa enfermedad sutil—indigestión ó dispepsia; los síntomas comprobaban que la fermentación del alimento no dierido en el estómago envenenó su sangre y finalmente fué la causa de todos los padecimientos locales, que nos ha descrito. Los primeros tratamientos lo sirvieron porque no fueron dirigidos al «real y verdadero sitio de la enfermedad», al estómago. Es inútil tomar medicina por meros síntomas, debemos saber y curar sus «causas». Saber éstas es saber el alfabeto de todas las enfermedades, pues un 99 por 100 de nuestros padecimientos no son otra cosa que dispepsia en disfraz.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicina del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito 8 reales.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

Esta noche tendrá lugar la única representación de la grandiosa ópera en tres actos del eminente maestro D. Tomás Bretón, «La Dolores», que tan ruidoso éxito y merecidas ovacio-

nes alcanzó la compañía de D. Pablo López, la anterior temporada. Auguramos un lleno.

Anuncios y reclamos

D. Enrique Ferré Viediella, alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que quedan expuestas al público las listas que se preceptuan en el artículo 12 de la ley de 26 de Junio de 1890, donde permanecerán hasta el día 20 del corriente mes en que se reunirá la junta Municipal del Censo electoral en la sala de Sesiones del Ayuntamiento á las ocho en punto de la mañana ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra y justificar documental-mente cuantas reclamaciones se refiere al derecho de sufragio.

Alicante 10 de Abril 1897.—Enrique Ferré.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 9 (2 t.)

Noticias de Cuba

Telegramas particulares de la Habana, dicen que se anuncia para plazo breve la presentación á indulto de varias partidas rebeldes, de Pinar del Río y la Habana.

Los insurrectos de Santiago de Cuba, hay noticias de que están muy desanimados, porque no les envían refuerzos de los Estados Unidos.

Recriminan á la junta filibustera de Nueva-York de mala administración de los fondos recaudados para la rebelión.

Telegrama del Casino

Madrid 9 (11'30 m.)

Habana y Mania poca importancia.

Tranquilidad completa Puerto Rico.

Polavieja conservará mando hasta momento embarcarse.

Llegado Atenas varios anarquistas franceses.

Insurrectos Uruguay dominan provincias Orientales.

Bolsa

Cotización, 64'20.—Cambios París, 23'15.

ALICANTE 1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor Berthe saldrá de este puerto para Rouen directamente el 8 de Abril, admitiendo carga para Paris-Bercy.

El vapor Cartagena, saldrá de este puerto para Rouen directamente el 15 del actual, admitienda carga para Paris Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse á los Sres. Guixot y Compañía, San Fernando y Esplanada 30.

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITE DE LOECHES

Como purgantes, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes. —Premiada

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito. Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, anti-filítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada

008 Ministerio de Cultura

HIERRO QUEVENNE Unido aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

Mayor 13, 15 y 17

CATARROS

JENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de las

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

empiezan las

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias

EXIGIR LA FIRMA ADRIAN

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.



Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

AVISO IMPORTANTE—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy comodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia Sres. y Dart Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Selser.



PEDRO DOMEQ

COSECHERO ALMACENISTA

y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730

autorizada para el uso
de las armas reales por R. O. de
18 de Octubre de 1824.



DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Copas Extra

PEDID COGNAC DOMEQ

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez
Gravina, 5.



**En la Administración
de este periódico se ad-
miten esquelas de de-
función, hasta las seis
de la mañana.**

DISPONIBLE